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子
ど
も
た
ち
の
未
来

　
今
、
そ
れ
ぞ
れ
の
家
庭
の

事
情
に
よ
り
一
人
親
世
帯
の

子
ど
も
た
ち
、
ま
た
は
両

親
共
働
き
世
帯
の
子
ど
も

た
ち
が
増
え
て
き
て
、
ひ
と

り
で
過
ご
し
て
い
る
子
ど
も
が
多
く

な
り
始
め
て
い
る
現
状
で
す
。

　

親
が
仕
事
か
ら
家
に
帰
る
夜
8

時
過
ぎ
ま
で
子
ど
も
だ
け
で
留
守

番
を
し
て
さ
み
し
く
て
不
安
な
時

間
を
過
ご
し
て
い
ま
す
。
そ
ん
な

時
、
い
ざ
困
り
ご
と
が
生
じ
た
ら

相
談（
頼
る
）で
き
る
、
子
ど
も
た
ち

に
と
っ
て
安
心
で
き
る
場
所（
人
）が

欲
し
い
も
の
で
す
。
昔
は
、
隣
近
所

の
お
じ
さ
ん
や
お
ば
さ
ん
の
と
こ
ろ

へ
駆
け
込
め
ば
何
と
か
な
っ
て
い
ま

し
た
。
今
の
時
代
は
そ
ん
な
場
所

が
な
く
な
っ
て
き
た
と
思
い
、
居
場

所
づ
く
り
か
ら
食
事
補
助
等「
子
ど

も
た
ち
と
の
か
か
わ
り
」を
持
ち
た

い
と「
長
さ
ん
子
ど
も
食
堂
」を
立

上
げ
ま
し
た
。

　

月
に
一
度
程
度
で
す
が
食
事
、

宿
題
補
助
、
工
作
な
ど
を
し
て
一

緒
に
過
ご
し
て
い
ま
す
。
現
在
子

ど
も
の
利
用
者
数
は
30
名
前
後
、

付
添
い
保
護
者
２
〜
３
名
、
ス
タ
ッ

フ
10
名
で
運
営
し
て
い
ま
す
。
自

分
の
お
店
が
集
ま
り
や
す
い
居
場
所

に
な
る
こ
と
で
安
心
の
居
所
が
子
ど

も
に
も
大
人
に
も
生
ま
れ
て
き
ま

す
。
街
中
で
す
れ
違
っ
て「
お
は
よ

う
」な
ど
声
を
交
わ
す
事
が
多
く
な

り
、「
今
日
は
何
し
た
の
?
」な
ど

地
域
の
子
ど
も
た
ち
と
の
交
流
が

多
く
な
り
ま
し
た
。

　

近
く
の
学
校
と
も
連
携
し
、
ス

タ
ッ
フ
で
あ
る
商
店
会
関
係
者
や
自

治
会
の
方
々
が
歴
代
の
Ｐ
Ｔ
Ａ
経
験

者
と
共
に
子
ど
も
を
見
守
る
活
動

し
て
い
ま
す
。
我
々
、
商
店
主
は
い

つ
も
地
元
に
居
ら
れ
る
こ
と
を
利
点

に
、
見
守
り
活
動
を
重
視
し
て
生

活
を
送
って
い
き
た
い
も
の
で
す
。

　

商
店
会
活
動
を
通
じ
て
顔
な
じ

み
の
子
ど
も
達
と
交
流
す
る
の
は
、

と
て
も
す
ば
ら
し
い
こ
と
だ
と
思
い

ま
す
。

練
馬
区
商
店
街
連
合
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監
事

共
栄
商
店
会

 

会
長
　
田
中
長
二

2 月22日（土）、各商店会の歳末
売出しで特賞を引き当てたお客様
1,300名をお招きし、「練馬区商業
まつり」を日本橋浜町の明治座で開
催しました。吉幾三特別公演を貸
切とし、笑いあり涙ありの人情喜
劇と、多彩なジャンルの迫力ある
音楽の世界を満喫していただきま
した。

式典の様子

　当日は、澄んだ青空が広がりました。入
口では、江村会長をはじめ、役員らがお客
様を出迎えました。公演に先駆けて行われ
た式典は、諸井良治副会長が司会し、江
村健二会長、来賓の前川燿男練馬区長、
福沢剛練馬区議会議長が挨拶しました。
　公演は２部構成。第１部は「人形町『末
っ子（おとんぼ）物語』」と題したお芝居
で、吉さんは根は優しくて何事にも一生懸
命、でも何か抜けている⁉末っ子の役を
熱演しました。第２部は「吉幾三オンステ
ージ　冬から～春爛漫へ」と題し、映画「ゴ
ースト」の主題曲から『涙そうそう』のカバ
ー曲、『四季 ...津軽』『雪国』『酒よ』などの名曲の数 を々情感たっぷりに
披露。津軽三味線と尺八、二胡も演奏に加わったほか、吉さんの娘の
KUさん、弟子の吉永加代子さんもパワフルに歌い上げました。
　最後に、吉さんは「春がそこまで来ていますが、風邪を引かないよう
にね」と挨拶し、『百年桜』の歌で締めくくりました。ステージいっぱい
に一足早い桜が舞いました。
　最前列で観覧したという母娘は「お芝居も歌も本当によかったです」
と、興奮冷めやらぬ表情。「『涙そうそう』にもらい泣きしました」「吉さ
んと同じ青森出身です。お芝居の最後にぐっときました」などといった声
も聞かれ、お客様にとって感動も一入（ひとしお）の特別な時間となった
ようです。

会場風景

年２回、大売出し特賞の招待会は、昭和54年から商連
主催で実施してきました。このような形で続いているの
は、東京23区の中でも練馬区のみと聞いております。
それだけにどんな公演が皆様に喜んでいただけるのか、
いつも頭を悩ませています。希望される演目、出演者、
開催場所などがございましたら是非ご連絡をいただけれ
ばと思います。今日は、吉幾三さんの渾身のステージを
存分にお楽しみください。江村健二会長

ご来場の皆様は、倍率30〜40倍の抽選でチケット
を手にされた誠に幸運な方々です。ひとえに日頃から
地元の商店街をご利用いただいているからであり、皆
様のご愛顧に心から御礼申し上げたいと思います。区
長になって10年になりますが、引き続き、頑張る商店
街、努力する商店街の皆様を積極的に応援してまいり
ます。

前川燿男練馬区長

商店街の皆様は、より良いものをより安くご提供してい
るだけではなく、防犯、防火、防災といった安全・安
心、環境美化、青少年の育成、高齢者の見守りといっ
た多方面にわたってご尽力されています。つまり、商店
街の発展なくして、私たちが望む国民生活をしっかりと
送ることはできません。皆様、お買い物は地元の商店
街で！ ということをどんどん宣伝していただきますようお
願いします。福沢剛区議会議長

挨拶の要旨

Report︎▶︎

練馬区商業まつり・歳末売出し招待会
明治座「吉 幾三」 特別公演
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【練馬区指定葬儀場】

※ご自宅・東高野会館・寶亀閣・橋戸会館・落合斎場・戸田斎場の葬儀も施行いたします。

0120−62−1192 年中無休・24時間受付

（単位：千円）１．商工業団体補助

事　業　名 令和７年度
予算額

令和６年度
予算額 内　　容

合　　　計 62,446 60,583

練馬区商店街連合会補助金
（商業まつり・ニュース）
（専門家支援等）

27,950 27,950
区内商店街の活性化を目的として、練馬区商店街
連合会が実施する中元・歳末大売出し事業（商業
まつり）と区商連ニュース発行事業を支援する。

4,590 5,295 商店会向けデジタル化を推進するための専門家
によるサポート事業を支援する。

活力ある商店街づくり
補助金

12,965 12,338 商店会が所有する装飾灯等の電気料や商店会が行
うイベント事業、商店街加入促進事業等を支援する。

11,941 10,000 商店街が実施するデジタル技術を活用した情報
発信に関する取組を支援する。

5,000 5,000 練馬区商店街連合会が行う全国都市農業フェステ
ィバル関連イベントを支援する。

        

商連・振連合同新年賀詞交歓会
　２月１日（土）、商連・振連合同で恒例の新年賀詞交歓会を
開催しました。会場はホテルカデンツァ東京の「ラ・ローズ」。
主催者を代表して江村健二会長が挨拶し、「商店主の高齢化
に伴う廃業、会員の減少が止まりません。しかし、練馬区は、
今後30年間、高齢者人口の増加傾向が続くと聞いています。
そうならば、これからの商店街活動は、まだまだ元気な高齢

者や地域住民、町会、地元小中学校の親御さんたちを巻き込んでバージョンアップし
ていく時期にきています」と話しました。
　来賓の前川燿男区長は祝辞で、「我々は、練馬の発展のために共に戦う同志だと
考えています」とした上で、10年間の区政を振り返りつつ「引き続き、頑張る商店街、
努力する皆さんを積極的に応援していきたいと考えております」と述べました。
　福沢剛区議会議長は、「商店街は、先人が街づくりを考えた上で生み出した町会、

自治会と並んで時代を超えて継承していくべき日本の文化です」と指摘。最大規模となる令和７年度予算案
に触れ、「皆様方の活動をサポートする予算が盛り込まれています。魅力ある商店街作りに邁進してもらいたい」
と呼びかけました。

　来賓の議員らの紹介、小池百合子都知事らの祝電の紹介後、
加藤政春練馬区町会連合会会長が乾杯の音頭を取りました。
　会食・懇談中、武蔵野音楽大学による弦楽四重奏が披露さ
れ、会場が新春にふさわしい華やかな音色で包まれました。
出席者らは親交を深めるなど、あちらこちらで話に花を咲かせ
ました。諸井良治副会長が商店街の発展に期待を膨らませる
中締めの言葉で、閉会となりました。

２．商店街振興 （単位：千円）

事　業　名 令和７年度
予算額

令和６年度
予算額 内　　容

合　　　計 246,270 176,950

いきいき商店街支援
事業補助金 72,040 26,123 商店会が提案する活性化事業（装飾街路灯の

LED 化やホームページ作成など）を支援する。

にぎわい商店街支援
事業補助金

82,373 81,800 商店会が実施する各種イベントおよび売出しを支
援する。

6,000 3,000 キャッシュレス決済の利用促進に係るイベント事
業を支援。

共同施設維持管理費
補助金 24,037 22,677 商店会が所有する装飾街路灯等の維持管理費（電

気料・修繕費）を支援する。

商店街振興組合補助金 1,000 1,000 商店街振興組合の運営を支援する。

商店街地域連携イベント
支援事業補助金 24,000 12,000

個々の商店街活動の枠を超えて、商店会同士や
民間企業などの多様な主体と連携した取り組み
を支援する。

個店連携イベント
支援事業補助金 9,000 8,000 意欲的な個店同士が取り組むイベント等に対し

て支援する。

商店主講座支援事業
補助金 1,000 1,000 練馬区商店街連合会が実施する「まちゼミ」を

支援する。

空き店舗活用商店街
支援事業 26,820 21,350

商店街の複数の空き店舗を活用して出店を希望
する事業者を商店会がサポートする取組を支援
する。

令和7年度  商店街関連の主な予算令和7年度  商店街関連の主な予算

事　業　名 令和７年度
予算額

令和６年度
予算額 内　　容

キャッシュレス決済
ポイント還元事業 680,000 1,105,000 令和 3・4・5・6 年度に引き続きキャッシュレス決

済ポイント還元事業を実施する。

３．その他 （単位：千円）

江村健二会長

福沢剛区議会議長

武蔵野音楽大学による弦楽四重奏

前川燿男区長

Report︎▶︎

　令和７年度の練馬区の当初予算は、去る３月14日（金）、区議会第
一回定例会の最終日に可決されました。商店街関連の当初予算は、商
工業団体補助金が62,446千円、商店街振興費が、総額246,270
千円、その他が680,000千円となっています。商工業団体補助費、
商店街振興費およびその他の当初予算は、下記のとおりです。

令和７年度
練馬区商店街関連当初予算成立

令和7年



	

令和 7 年 3 月 20 日　（3）第 258 号 区 商 連 ニ ュ ー ス

Event︎▶︎

お祝・ご贈答・お返しに
どうぞご利用下さい。

練馬区内共通商品券
練馬区商店街連合会

練馬区商店街振興組合連合会

地元で宣伝するなら

区商連ニュース・区商連ホームページを制作しています

練馬・板橋の
タウン誌

協同クリエイティブ
☎03-3975 -7143
http://www.kacce.co.jp

広告や PRブログ
いつでも募集中！

        でし 第12回 
まちゼミねりま好評でした

Report︎▶︎

　「まちゼミねりま」が、2025年1月17日（金）～2月
20日（木）まで開催されました。今回は新規参加店が19
店舗あり、全74講座が好評のうちに終了しました。受講
者のアンケートでは50歳代の女性が多く、「大変満足」
と答えた人が75.6％。「丁寧な説明でわかりやすかった」 

「普段行かないお店で新しいことを学べる、貴重な体験
の場」などの声がありました。また、「もっと講座数を増や
して欲しい」というニーズもありました。
　参加店へのアンケートでは、「顧客のニーズが把握でき
て、固定客に繋がった」などお店のファンづくりに役立っ
た様子。また、「講座の時間が押してしまった」という反省
点や 「受講者のニーズに合わせた魅力ある内容でリベン
ジしたい」といった熱心な声もありました。次回も参加し
たいとの声も大変多かったので、新規参加店を増やして
次回は100店舗以上を目指していきましょう。
 （4ページに取材記事を掲載）

区商連 第74回 区振連 第31回

通常総会・懇親会
のお知らせ

	

   区商連の動き 令和7年１月～３月

１月9日（木）、10日（金）　会長以下役員が
区長、正副議長、各会派幹事長に新年の挨
拶まわり。
１月16日（木）　午後２時より合同役員会を
共用会議室で開催。令和７年度商業まつり
中元売出し招待会について検討報告。令和7
年新年賀詞交歓会の開催要領の再確認。区
内共通商品券事業の現況を報告。「にぎわい
創出事業」として「区内共通商品券ゲットキャ
ンペーン」（案）を実施することを了承。
２月７日（金）　午後２時より合同役員会を
共用会議室で開催。令和６年度商業まつり
歳末売出し招待会の役員ごとの行動・役割
流れを説明。令和７年度商業まつり中元売出
し招待会についてはさらに検討。令和６年度
一般会計予算執行状況について説明。商連

一般会計決算額の推移を説明。岐阜県商店
街振興組合連合会の視察受け入れを進める
ことを確認。
２月22日（土）　商業まつり歳末売出し招待
会開催。明治座「吉幾三特別公演」
３月７日（金）　午後２時より合同役員会を
共用会議室で開催。練馬区から令和7年度
商店街関連の主な予算（案）等について説
明。区商連通常総会・懇親会および区振連
通常総会・創立30周年記念祝賀会開催要
領について協議。令和7年度商業まつり中元
売出し招待会について協議。令和7年度商
連・振連重点事業の検討について報告。令和
６年度商業まつり歳末売出し招待会の開催
結果について報告。その他報告等3件。

会員向けの情報や、会員情報・練馬区内共通商品券・イベ
ント関連の各種申請書類等がダウンロードできるので大変
便利です。まだ利用したことのない方は、ぜご一度閲覧して
みてください。
	

■会員情報関連
商店会会長（理事長）交代及び会員数の変更届
商店会会員数変更届／練馬区商店街連合会入会届
練馬区商店街連合会退会届

■練馬区内共通商品券関連
練馬区内共通商品券取扱店申込書（個店用）
練馬区内共通商品券取扱店の手引き

■イベント関連
イベント予定原稿用紙／イベント報告原稿用紙
※お送りいただいた情報は「イベント予定表」または「イベント報告」に掲
載します。

ダウンロードできる書類

https://www.
nerima-kushoren.

jp/member

ホテルカデンツァ東京 
 地下2階「ラ・ローズ」

会
場

日
時

開
催

5月30日（金） 午後3時30分から
 （懇親会 午後6時から）

　区商連加盟の実施店舗でお買い物1,000円以上で応募券を1
枚配布し、ハガキまたは QRコードからの応募で、練馬区内
共通商品券が抽選で当たるキャンペーンを、2月17日（月）～
3月7日（金）を実施しました。
　景品は、特賞（5,000円分）100本、1等（3,000円分）300本、
2等（1,000円分）500本。応募総数は14,800件でした。抽選
で900名様（総額190万円分）の景品を、３月下旬に発送予定
です。

        Report︎▶︎ 区内共通商品券
　 ゲットキャンペーン！

取扱店の金融機関での換金期限は、商品券に記載された
有効期限から3か月以内となります。期限を経過し
たものは換金ができませんので、充分ご注意ください。

区内共通商品券の
有効期限にご注意ください！

会員専用ページ
利用していますか？

練馬区商店街連合会ホームページ



（4） 　令和 7 年 3 月 20 日　 第 258 号区 商 連 ニ ュ ー ス

東京都商店街振興組合連合会「商店街ニュース」：東京都の商業に関する情報や、各商店会の取材記事などが毎月掲載されています。バックナンバーはこちら ⇒ http://www.toshinren.or.jp

ゴ
が
デ
ザ
イ
ン
さ
れ
、
思

わ
ず
コ
ン
プ
リ
ー
ト
し

た
く
な
り
ま
す
。
実

際
、
お
客
様
か
ら「
こ

の
お
店
の
コ
ー
ス
タ
ー

が
欲
し
い
」と
言
わ
れ
る
こ

と
も
あ
る
そ
う
で
す
。

　
「
商
店
会
合
同
だ
と
区
の
補
助

率
が
上
が
り
ま
す
。
そ
れ
で
も
全

額
出
る
わ
け
で
は
な
い
の
で
、
参

加
す
る
お
店
か
ら 

徴
収
し
て
い
ま

す
。
会
費
か
ら
捻
出
す
る
よ
り
、

そ
の
方
が
公
平
だ
と
思
う
ん
で
す
」

　
そ
の
他
、
イ
ベ
ン
ト
に
つ
い
て
も

教
え
て
く
だ
さ
い
。

　
「
練
馬
城
址
公
園
入
口
周
辺
を

会
場
と
し
て
、
昨
年
12
月
に『
と
し

ま
え
ん
あ
た
り
の
み
ち
く
さ
祭
』を

初
開
催
し
ま
し
た
。
こ
ち
ら
は
、

豊
島
園
商
店
会
と
サ
ン
リ
ー
ム
商

店
会
と
組
ん
で
３
商
店
会
合
同
で

す
。
マ
ル
シ
ェ
や
ワ
ー
ク
シ
ョッ
プ
、

音
楽
フ
ェ
ス
、
コ
ス
プ
レ
な
ど
で
多

く
の
人
に
ご
来
場
い
た
だ
き
ま
し

た
。
ま
た
、
武
蔵
大
学
の
イ
ベ
ン

ト
企
画
・
運
営
の
ゼ
ミ
や
、
日
本

大
学
芸
術
学
部
の
コ
ス
プ
レ
同
好

会
の
方
々
も
盛
り
上
げ
て
く
れ
ま
し

た
。
今
年
か
ら
6
月
と
11
月
の
年

２
回
、
開
催
予
定
で
す
」

　
イ
ベ
ン
ト
は
継
続
し
て
い
け
ば
結

果
が
が
つ
い
て
く
る
だ
ろ
う
と
、
志

村
会
長
は
期
待
し
て
い
ま
す
。
さ

ら
に
商
機
が
！ 

「
ワ
ー
ナ
ー 

ブ
ラ

ザ
ー
ス 

ス
タ
ジ
オ
ツ
ア
ー
東
京
」の

北
側
に
商
店
会
が
あ
る
た
め
、
街

に
も
変
化
が
現
れ
て
い
ま
す
。

　
「
ス
タ
ジ
オ
ツ
ア
ー
来
園
者
は
、

多
い
日
で
７
千
人
。
そ
の
１
％
が

回
遊
す
る
だ
け
で
も
70
人
で
す
。

『
魔
法
メ
ニ
ュ
ー
』な
ど
が
注
目
さ

れ
、
テ
レ
ビ
取
材
を
受
け
る
個
店

も
あ
り
、
国
内
は
も
ち
ろ
ん
イ
ン
バ

ウ
ン
ド
の
お
客
様
も
訪
れ
る
よ
う
に

な
り
ま
し
た
」

　

最
後
に
個
店
と
商
店
会
、
今
後

の
展
望
に
つ
い
て
。

　
「
商
店
会
と
し
て
会
員
の
要
望
は

お
聞
き
し
て
フ
ォロ
ー
も
し
ま
す
が
、

ま
ず
は
自
分
の
商
売
を
頑
張
る
、
売

上
を
上
げ
る
こ

と
が
大
事
だ
と

思
い
ま
す
。
今

年
は
町
会
と
連

携
し
て
、
防
犯

カ
メ
ラ
の
設
置

を
考
え
て
い
ま

す
。
安
全
安
心

な
商
店
会
目
指

し
て
、
商
売
を

楽
し
ん
で
い
き

ま
し
ょ
う
！
」

　

春
日
町
一
丁
目
を
中
心
と
し

た
バ
ス
通
り
周
辺
に
広
が
る
商
店

会
。
会
員
の
業
種
は
飲
食
業
や

サ
ー
ビ
ス
業
、
医
療
関
連
な
ど
が

多
い
の
が
特
徴
で
す
。
令
和
２
年

よ
り
会
長
を
務
め
て
い
る
志
村
さ

ん
に
お
話
を
伺
い
ま
し
た
。

　
「
お
客
様
に
お
店
を
知
っ
て
も
ら

う
た
め
に
豊
島
園
商
店
会
と
合
同

で『
て
く
て
く
コ
ー
ス
タ
ー
エ
ク
ス

チ
ェ
ン
ジ
』を
実
施
中
で
す
。
参

加
店（
38
店
舗
）に
全
店
の
コ
ー
ス

タ
ー
を
配
布
し
て
も
ら
い
、
お
互
い

に
宣
伝
し
合
い
ま
し
ょ
う
！ 

と
い

う
取
り
組
み
で
す
」

　
コ
ー
ス
タ
ー
に
は
参
加
店
舗
の
ロ

商店会紹介
＃ 058　 

春日町本通り
商店会

創立：昭和49年４月
会長：志村 大次郎
会員数：31　
（令和7年3月）

街路灯とフラッグ てくてくコースターエクスチェンジ

商店会の様子

としまえんあたりのみちくさ祭

　「マスク生活以降、表情が乏
しくなって自然な笑顔を作りにくく
なった」との声をきっかけに、コ
ロナ禍以降は顔のエクササイズ
講座を行うようになりました。顔
の皮膚の下にある表情筋の説明

からスタート。表情筋は日常生活では20～30％しか使われておらず、使わない筋肉
は衰え、表情が硬くなる一因になるそうです。基本の６つのエクササイズを教わり、
受講者は鏡に向かってひたすら実践！  場所によって動かしにくい部分もありました
が、諦めないことが一番大切とのこと。「“ながら運動”で日常生活に取り入れること
が続けるコツ。頑張らないで楽しんでほしい !」と講座を締めくくりました。

ビ ・ ハウス大泉学園店 顔の筋肉を動かして自然な笑顔に 常連参加

　お茶席などで供されること
も多い上生菓子造りに挑戦。
店主の木村さんは「包むこと
が基本。包まないと話になら
ない」と指先を巧みに使って
形を作っていきます。受講者

はお手本を見ながら、練切を包む練習からスタート。コツは手の熱が伝わらないよ
う、手際よく進めること。皆さん、真剣に取り組んで「さくら」と「ひよこ」の練切がで
きました。受講者から「まずはお雛様に飾ります」「難しいけど楽しかった」「続けて教
わりたい」との声。木村さんからは「和菓子に興味のある方が多くてうれしい。皆さ
ん、筋がいいですね」と、受講者との交流を楽しんでいました。

和菓子 木村家 練切で上生菓子を造りましょう 初参加
　店主の石井さんによる出汁
にまつわる講座は毎回人気。
希少な鰹節専用削り器で削っ
たできたての鰹節はツヤツヤ !  
本枯節（ほんかれぶし）とメジマ
グロ節を試食し、風味の違い

に驚きの声が上がりました。続いて、和食出汁に欠かせない昆布の話も。種類による
使い分けや美味しい部位、気になる賞味期限の話まで。立派な羅臼昆布の実物も登
場しました。最後に石井さんによる出汁取りのデモンストレーション。昆布出汁に鰹節
を入れると、一番出汁のいい香りが店内に広がりました。滋味あふれる味わいに、受
講者全員が幸せそうな表情♪ 軽快な石井さんのトークであっという間の１時間でした。

小料理 石井 出汁こそすべて!! 常連参加

　「天然酵母のパン」に定評の
あるオオナミは、まちゼミ初参
加。天然酵母の良さや、こだ
わりなどを説明。さらに日本古
来の麹を原 料とする日本 酒
や、発酵の化学、イースト菌

が生まれた歴史的背景など、奥深い話へと誘ってくれました。併せて、食パンやフラ
ンスパン、あんパン、ドイツパンなど10種類ものパンの試食も。「噛めば噛むほど美
味しさを感じる」「お手軽なホームベーカリーとは違う」と受講者の皆さんから好評で
した。大波さんも「直接お客さんと話ができて面白かった。天然酵母や発酵に興味
を持っていただけたのではないか」と、手応えを感じていました。

天然酵母のパン オオナミ 天然酵母のやさしい世界 初参加

　体組成測定で自分のカ
ラダを数値化し、撮影した
画像を AIで姿勢を分析。
これらのデータを元に、ス
タッフがカウンセリングした
り、トレーニングマシンを試

したり。受講者は3名、マンツーマンで希望に合わせた体験会となりました。自分
のことが数値化されることに抵抗を示していた方も、「アドバイスを受けて何に気を
つければいいのか理解できた。自分のカラダについて知るいい機会だった」とコメン
ト。スタッフからは、「受講者のお話が聞けて良かった。運動を始めるきっかけにな
れば」と皆さんの健康づくりに期待されていました。

ティップネス東武練馬 フィットネスクラブ体験会 初参加

区商連事務局
☎3991-2241　FAX 3991-2276

原稿送付先

区商連ホームページにも掲載します
https://www.nerima-
kushoren.jp/evpastlist

このコーナーでは、商店会で
実施したイベントをご紹介しま
す。「原稿と写真で報告」また
は「取材に来てほしい」として、
区商連までお声がけください。

今回は特に初参加店が増え、常連参加店ともに「まちゼミを
実施して良かった！」との感想が多く寄せられました。令和７
年度も同時期の開催を予定しています。事前説明会もあり、
先輩たちのアドバイスも受けられるので、初めての方も安心し
て、ぜひご参加ください。

まちゼミねりま第12回
令和7年1月17日（金）〜2月20日（木）


